

Le Démocrate

Vernonnais

1,20 €

N° 3258



MERCREDI 10 OCTOBRE 2007

Abonnement 1 an : 57,60 € • 6 mois : 31 € • E-mail : ledemocrate@publihebdos.fr

1 PLACE DE L'ANCIENNE HALLE • BP 218 VERNON CEDEX • TÉL. 02.32.21.01.18 • FAX 02.32.51.45.57

LES FONTAINES

Douze ados très entourés

FOYER. L'association « Les Fontaines » accueille douze jeunes pensionnaires dans une maison qui vient d'être rénovée rue Emile Loubet.

L'association « Les Fontaines » a acquis une belle propriété au 70, rue Emile Loubet. Une grande maison en contrebas d'un terrain de dimensions appréciables. Elle a modifié l'architecture de cette maison : ajoutant des pièces en rez-de-chaussée, modifiant leurs fonctions, construisant un étage supplémentaire. Dans le parc arboré, on trouve à la saison des cerises, des prunes, des pommes, des poires...

Cette maison accueille depuis la mi-mai, douze jeunes de douze à quinze ans, garçons et filles. Ces jeunes ont rencontré d'importantes difficultés sociales et familiales. C'est avec le soutien du conseil général que le service protection de l'enfance de l'association (directrice : Annie Gorju) et François Villers, chef de Service, accueillent Frédéric, Quentin, Gwenaëlle,



■ Jérémy et Anaïs coupent le ruban avec Jean-Louis Destans et Franck Gilard

Jérémy (trois jeunes portent ce prénom), Sébastien, Anaïs,

Cristina, Anastasia, Aurélie. Cette maison s'appelle, en

jargon administratif, une M. E. C. S. (maison d'enfants à caractère social). Dans son discours prononcé le 20 septembre lors de l'inauguration officielle de cette nouvelle structure, Gérard Varin, président de l'association, a rappelé les principes de ce lieu de vie et d'éducation : « C'est une maison ouverte sur l'extérieur, sur la cité, sur l'avenir ». Exactement le contraire d'un « centre éducatif fermé ou renforcé ».

La boxe, pour les règles

Ces jeunes vont à l'école ou en formation, participent à des activités de loisirs et décorent leur espace personnel comme ils l'entendent. Ils pourront recevoir leur famille. La cuisine, fonctionnelle et chaleureuse, a été conçue pour accueillir des invités. Si, par suite d'incidents, ils sont déscolarisés tem-

porairement, une artthérapeute travaille avec eux au sein de « l'atelier de remobilisation ». « Ce n'est pas quand on a été exclu de classe, qu'il faut se croire en vacances », rappelle David Gouinguenet, éducateur. Pendant leur temps de loisirs, dans une salle aménagée, il compte initier les jeunes qui le souhaitent à la boxe. Un bon moyen de dissiper et de canaliser leur énergie et... d'apprendre à respecter des règles. Et puis comme il le souligne : « on ne peut boxer que si l'on a confiance dans son partenaire... ».

Une autre règle en vigueur dans l'établissement, tellement nécessaire pour réguler la vie en groupe des ados d'aujourd'hui, concerne l'usage du portable... Il est autorisé le mercredi, le week-end et les jours ouvrables, uniquement après les

devoirs du soir...

Jean-Louis Destans tuteur

Pierre Compagnon, l'un des fondateurs de l'association « Les Fontaines » était présent à la cérémonie. Egalement : Franck Gilard, député, Claude Lacout – qu'on voit partout en ce moment – et Dominique Thiébot, entre autres. Jean-Louis Destans, président du conseil général, a fait mesurer l'importance de ses responsabilités : « j'ai la charge de 1500 enfants au titre de la protection de l'enfance, je suis le tuteur légal de 800 d'entre eux ». Ce n'est pas rien. Dans le département, 350 enfants vivent actuellement en MECS.

L'association a créé son site : <http://www.asso-lesfontaines.fr>